

Crónicas de la transición

Desobediencia debida

Los claroscuros de la transición política chilena

Juan Pablo Cárdenas

Santiago de Chile, Ediciones Políticas y Utopías, 2005.
162 páginas.



Toda selección es de por sí difícil. La necesidad de clasificar y elegir implica discriminación en aras de ofrecer una cierta representatividad de un vasto conjunto. Esta compilación sigue esa norma, y en el caso de los escritos de Juan Pablo Cárdenas cumple la tarea su prolífica producción periodística como articulista de diversos medios nacionales y extranjeros.

Sus columnas están hechas con la maleta de la actualidad, con la fuerza de los hechos y la coctundencia implacable de sus juicios. Reflexiones que aún siguen vigentes como imperecedera señal de anticipación. Es el

sino del ex director de la ya muerta revista *ANÁLISIS*. Observador fundamental de la actividad política de este país, Chile. Ojo perspicaz y agudo de la realidad.

Periodista muchas veces premiado, muy pluma y estilo ha sido definido como "muy brontáculos", no se cansa de enfocar con una mirada independiente el quehacer de quienes dirigen y tienen la responsabilidad de representar los intereses de la Nación. Costumbre que le ha traído un sinfín de problemas que a cualquiera hubiese desalentado, retirándose a los cuartelos de invierno. Pero la tenacidad de Juan Pablo Cárdenas lo ha mantenido en la palestra haciendo oír a quien lo quiera escuchar.

La lectura de estos artículos nos remonta al inicio, al primer día de la aletargada transición. Nos invita a estar despiertos y creer que es posible modificar la realidad. Que las expectativas forjadas en el dolor y la sangre de muchos son más que una quimera u otra incierta posibilidad remota; son una responsabilidad a honrar: "un compromiso inclinable"; "una cuestión de dignidad", en palabras de Cárdenas.

Ahi están sus escritos como rémora odiosa para quienes han querido, astuciosamente, conducir la política como un coto pulvado al que sólo se puede entrar haciendo las concesiones que el dueño impone.

Publicadas entre 1990 y 2005, estas columnas contienen un mensaje duro y revelador incomodaría a algunos, indignaría a otros, pero alegraría a los más. En definitiva, hacen que nos inquietemos y así despertar de la anestesia propiciada por quienes se han sentado en los pupitres, en los despachos calefactados y confortables de nuestra mentida Transición. *

Mario Ledesma

Desobediencia debida [artículo]Matías León Lira.

Libros y documentos

AUTORÍA

León Lira, Matías, 1968-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Desobediencia debida [artículo]Matías León Lira.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa